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第一时间感受海上钢铁巨阵的“秘密”

多国军舰 先睹为快
一艘接一艘的外国海军舰艇陆

续抵达青岛，这些造型各异、悬挂满
旗的舰艇，使得青岛港俨然成了“国
际舰艇海军博览会”。

记者与为外舰办理入境手续的
工作人员一起，获准第一批登上这
些“流动的国土”，得以第一时间切
身感受海上钢铁巨阵的“秘密”。

巴西舰艇感受青岛“冷”与“热”

巨大的银灰色舰身像一座大山向青岛
港码头压来，舰载直升机、雷达、火炮等武
器装备列阵舰艇之上……

10时整，当巴西海军的“加西亚德阿
维拉”两栖登陆舰稳稳地停靠在青岛港二
号码头之时，几十名中外记者不时发出阵
阵惊叫。

隆重的欢迎仪式在码头上举行。两名
天真活泼的幼儿园小朋友，给舰长献上鲜
花。舰上官兵们兴奋异常，在甲板上不停地
向欢迎人群挥手致意。

舰艇指挥官里查多·考南告诉记者，他
们已经在海上航行了两个月。“水兵们已经
迫不及待希望早点靠岸了。”他说，“何况还
是在美丽的青岛。”

“真是太冷了！”舰艇武器官员亚历克
斯·维斯帕上尉有点哆嗦着身子说。与处于
热带的巴西相比，只有 12摄氏度的青岛是
有点太冷了。“不过，中国人的欢迎让我们
感受到了热情，我相信一定可以在青岛留
下难忘的印象。”维斯帕说。

“葡月”号女性撑起“半边天”

在应邀前来参加海上检阅活动的21艘
外国舰艇中，法国海军“葡月”号导弹护卫
舰是来访中国次数最多的。它曾先后7次访
问中国，2002年还对青岛进行过友好访问。

欢迎仪式刚刚结束，热情英俊的舰艇
指挥官比诺就带领记者登舰参观。记者这
才注意到，刚才在船头抛系缆绳的水手居
然是位女性。

在现代海军舰艇上，女性的比例比一
般军兵种中要少许多，像这样从事“体力劳
动”的女兵实在是少之又少。

看到记者的疑惑，比诺骄傲地说，“葡月”
号这次随舰来访的92名官兵中，有17人是女
性。“她们不仅从事技术和保障的工作，还直
接参加舰艇的作战、指挥、值班等任务。”

几位漂亮的女军人落落大方地和记者
打招呼、合影留念。记者问其中一位女兵：

“长期海上航行，有没有觉得不方便？”
她笑着回答：“在军舰上，只有任务的

不同，没有性别的差别。”

“奥斯曼”护卫舰“中国制造”

1702吨的孟加拉国海军“奥斯曼”号导
弹护卫舰，在偌大的青岛港内看上去不太
显眼，但它可是资历最老的舰艇了。

舰艇还没靠岸，列队甲板上的孟加拉
国海军水兵就情不自禁地高呼：“孟加拉、
中国！中国、孟加拉！”

舰艇靠岸后，记者发现，这艘舰艇与
中国海军已经退役的“江湖”级护卫舰从
外形上非常相像。“奥斯曼”号舰艇指挥
官维姆南告诉记者，这艘导弹护卫舰正是

“中国制造”。
原来，“奥斯曼”的前身是中国海军“湘

潭”号导弹护卫舰，曾经在中国海军中服役
多年，退役后出口到孟加拉国，并重新命名
为“奥斯曼”号。

登上舰艇后，记者发现，虽然舰艇有
些地方已经锈蚀，但全舰上下打扫得分外
整洁。特别是武器的布局、房间的设计
等，处处透露出浓厚的“中国气息”。要
不是门上标贴的是孟加拉国文字，真会把
它当成中国的舰艇。

新华社特稿

“美女间谍”获刑8年
奥巴马表示失望

据新华社西班牙港4月18日电 美国总统奥巴
马的安全事务顾问丹尼斯·麦克唐纳18日在西班牙
港说，奥巴马对伊朗法院当天判处一名伊朗裔美国
记者8年监禁表示失望。

美国政府正在同瑞士驻伊朗外交人士进行合
作，以了解相关情况，确保萨贝里的安全。

萨贝里的律师霍拉姆沙希当天证实萨贝里被判
处 8 年监禁，并表示将根据法律在 20 天内提起
上诉。

现年 31岁的萨贝里出生在美国，6 年前前往
伊朗，曾为英国广播公司及美国全国公共广播电
台等媒体工作。今年 1 月，伊朗安全部门以不具
新闻从业人员有效证件为由将她逮捕。本月初，
萨贝里被控以记者身份为掩护，向美国情报部门
提供分类信息，并出庭受审。

韩朝政府间会谈将举行
没有透露具体内容

据新华社4月19日电 韩国统一部 19日证实，韩
方同意朝鲜提议，于21日在朝鲜开城与朝方官员举行
会谈。这将是李明博去年 2月就任韩国总统后，韩朝
首次举行政府间会谈。

韩国统一部女发言人李种珠说，韩方将派出包括
开城工业园区支援团长金英卓在内的一行 10人参加
此次会晤。

“我们的主要关切是开城工业园区的韩国公民安
全以及工业园区稳定发展。”李种珠说。

朝方 16日向韩方提议 21日在开城举行朝韩政府
官员会谈，朝方届时将宣布“重大问题”，但没有透露具
体内容。

上月底，朝方以朝鲜开城工业园区一家企业的一
名韩方人员违反有关规定攻击朝鲜政治体制为由将他
扣留。

韩国联合通讯社援引政治分析师的话报道，此次
朝韩政府间会谈可能与被扣朝方人员以及韩国准备加
入“防扩散安全倡议”议题有关。

为避免在会晤前刺激朝方，韩国政府18日决定将
原定 19日宣布全面加入“防扩散安全倡议”的决定推
迟到21日以后。

查韦斯指定驻美大使
据新华社西班牙港4月18日电 在特立尼达和多巴

哥首都西班牙港出席第五届美洲国家首脑会议的委内瑞
拉总统查韦斯18日说，他已经确定现任委内瑞拉驻美洲
国家组织代表罗伊·查德顿为驻美国大使人选。

查韦斯说，他已经与查德顿谈话，通知将他指定为驻
美大使人选一事，只待获得美国认可后，就能够将他任命
为大使。

2008年，玻利维亚总统莫拉莱斯以美国驻玻大使支
持反对派为由下令将其驱逐，查韦斯也驱逐美国驻委大
使以示支持。随后，美国驱逐了玻利维亚和委内瑞拉驻
美大使以作为报复。

4 月 18
日22时，巴基
斯坦海军“巴
德尔”号导弹
驱逐舰和“纳
赛尔”号综合
补给舰顺利抵
达青岛。图为
巴基斯坦海军
“巴德尔”号导
弹驱逐舰。

新华社发

关注美洲国家峰会

据新华社西班牙港4月18日电 南美
国家联盟 18日积极评价了各成员国首脑
与美国总统奥巴马举行的会谈，认为南美
国家与美国之间的新型关系已经启动，改
善与美国的关系大有希望。

南美国家联盟轮值主席、智利总统巴
切莱特在结束与奥巴马的会谈后说：“会谈
很成功，非常具有建设性，我们认为这是
（加强双方关系）的开场。”她指出，南美国
家与美国之间的新型关系已经启动。

巴西外长阿莫林说，拉美和加勒比国
家实现与美国的“直接对话”，是本届峰会
的重要成果。阿莫林说，美国政府把南美
国家联盟作为对话者意味着美国承认了拉
美和加勒比国家的一体化进程，“这意味着
美国的观念正在改变。”

乌拉圭总统巴斯克斯说，南美国家总
统一致认为古巴应参加美洲国家峰会，“奥
巴马总统已承诺将考虑这一建议”。

南美国家联盟 12个成员国的首脑 18
日在西班牙港与美国总统奥巴马举行了会
晤，就各国共同关注的问题交换了意见。
奥巴马在会晤时表示，美国希望与拉美国
家建立新型的平等伙伴关系，并再次指出
将寻求美国与古巴关系的“新开端”。

南美国家与美国新型关系启动

据新华社电 继前一天与委内瑞
拉总统乌戈·查韦斯首次握手后，美
国总统贝拉克·奥巴马 18日在美洲
国家首脑会议上和这位美国“宿敌”
两次握手。查韦斯还送给奥巴马一
本书。

奥巴马17日在美洲国家峰会前
和查韦斯的握手获得全球众多媒体
报道。峰会第二天，两人会不会再
有友好表示引人关注。

果然，奥巴马 18日和查韦斯再
度握手。当着众多记者的面，查韦
斯将一本描写拉丁美洲殖民史的书

《拉丁美洲：被切开的血管》送给奥
巴马。

当有记者问奥巴马对这本书有
何看法时，奥巴马回答：“我以为这
是查韦斯写的书。我本来打算回赠
一本我写的书。”

当天稍后，各国领导人站在一
起合影留念时，奥巴马和查韦斯没
有站在一起。奥巴马站在第二排从
右数第四个，查韦斯站在第三排最

右边。排好队后，奥巴马侧身转头，
隔着身边的萨尔瓦多总统和厄瓜多
尔总统，和查韦斯握手，并微笑致
意，还叫来一名翻译，聊了几句。

奥巴马在峰会上努力改善美国
和拉美国家的关系。除在表态和姿
态上更为亲和外，他 18日宣布建立
一个 1亿美元的小企业贷款成长基
金，帮助西半球向小企业提供贷款
的机构“扛过”经济衰退。

4 月 19 日，南
京中环国际广场发生
大火，截至 12 时，
明火已基本扑灭，暂
无人员伤亡和财产损
失报告。南京中环国
际广场位于南京鼓楼
区闹市区山西路军人
俱乐部内，共有 50
层，楼中的部分酒店
式公寓今年3月才交
付使用。
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这是美国
总统奥巴马
（左）和委内瑞
拉总统查韦斯
在开幕式前的
首次问候。
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奥巴马“再三”握手查韦斯

聚焦博鳌亚洲论坛

选择 发展 对策
——博鳌论坛观点集纳

19日，博鳌亚洲论坛2009年年会进入最
后一天。与会代表和嘉宾就“物价波动与新
兴经济体”“私募股权与创业投资”“企业新兴
市场战略”等议题展开讨论。同时，本次论坛
专门设置的主题为“亚洲的下一个优势”电视
辩论会和由海南省政府主办“金融危机下的
国际旅游业”分论坛如期进行。

国务院国资委主任李荣融：
——企业不仅要把当前的经济危机应对好，更重

要的是要着眼于中长期。公司治理必须有新的进展；
企业的组织架构须做出重大改革；企业信息系统必须
做出新的升级；员工队伍素质必须有新的提高。
大公国际资信评估有限公司董事长兼总裁关建中：

——金融危机使国际社会人士原有的国际信用评
价体系在信息全球化背景下已不适用，急需构建新的
信用评级体系。
印度Metricstream总裁古坚·辛哈：

——企业家的领导力是维系中小企业团队凝聚力
的重要保证。企业创始人和高管应发挥优秀的领导能
力，让员工愿意成为你的合作伙伴跟你一起成长。
中远集团总裁魏家福：

——企业在严冬中“冬眠”，就必须要减少投资，降
低成本，回到企业的核心业务。同时，要确保现金流可
以维持更长的时间。经济触底时企业要锻炼内功，为
未来可持续发展做好准备。
芬兰总理万哈宁：

——危机为世界各国都提供了经济模式转型的机
会，从长远来看，大力发展环保和清洁能源技术、倡导

“绿色GDP”的发展模式等措施，对一个国家实现可持
续的发展具有重要意义。
国家旅游局局长邵琪伟：

——拥有庞大出游消费潜力的中国将成为国际旅
游业，特别是泛区域旅游率先复苏与持续繁荣的强大
动力；我们有责任也有信心为全球旅游业的恢复做出
更加积极的贡献。
亚洲开发银行副行长格林伍德：

——中国目前实行的财政和货币政策以及结构性
的改革“让人鼓舞”。在保持增长的同时完成产业转
型，这对中国政府是一个巨大的挑战。
国家发展和改革委员会副主任张晓强：

——初级大宗商品价格剧烈波动对全球持续发展
是不利的，这需要有关各国政府及企业进一步加强合
作力度，保持初级大宗商品价格稳定。
TCL董事长李东生：

——新兴市场总是给人商机无限的感觉，但千万
不能急功近利，要有长期规划和战略，寻找最能发挥
企业自身优势的领域，推进速度不宜过快，要提前培
养人才。
安伯深私募股权投资集团全球合伙人张曦轲：

——私募股权本身是一个新兴事物，它的发展需
要经历一段时间的摸索，作为私募投资者要有足够的
耐心和足够的理性，来共同促进其健康发展。
美国总统前经济顾问拉特里奇：

——危机迫使人们要做出决定，现在人们很恐
慌，但就像纽约全城停电一样，电灯还会亮起来的，
重要的是人们能控制自己的生活，停止等待，现在就
开始，行动。 据新华社电


